

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En el día de la Raza

La figura de Rodrigo de Triana

Rodrigo de Triana, el marino de Lepe, que formaba parte de la tripulación de la carabela «Santa María» es una figura legendaria. Según frase del ilustre Carlos Peysa, este célebre marino es uno de los famosos «desconocidos» de la Historia.

Su personalidad aparece un tanto confusa. Después de muchas investigaciones, su figura se estufa o se confunde con la de otro marino de las carabelas que se llamaba Juan Rodríguez Bermejo.

Y es que Rodrigo de Triana es una figura simbólica que representa al Pueblo Español del gran siglo.

Rodrigo de Triana es el Rodriguillo español aventurero, heroico y humilde que aparece como un personaje tradicional. Marino de la costa canariense, luchaba bravamente con el Océano, acaso perteneció a la marinería de aquellas barcas de pesca de la playa de El Lerron, cerca del monasterio de Nuestra Señora la Bella. Valiente, un poco soñador, trabajado por las inclemencias de una vida dolorosa. En Palos, o en Moguer, oyó comentar lo que se decía de aquel navegante protegido por los franciscanos de la Rábida, que preparaba una expedición a las costas orientales de Asia donde esperaba encontrar las maravillosas, y en las que creía conquistar tesoros fabulosos. Rodrigo escuchó estas noticias y soñó también: imaginó portentosas conquistas y se sintió impulsado por un soplo de aventura. Cuando vio que Martín Alonso Pinzón—a quien el veneraba—apoyaba decididamente la empresa, se presentó a él y le pidió que lo incluyera en la tripulación de las carabelas.

Iba en «Santa María», que mandaba el Almirante. Valdovinos cuenta que un día, cuando el sol, dijo Colón a los que iban que mirasen por tierra y que la verdad; la gente se turbó a las gaviotas y al castillo y miraron hasta que el sol se cayó, y al día siguiente del día siguiente.

Oviedo añade que andando así, al amanecer del día siguiente, un marino natural de Lepe vio tierra. Este marino se llamaba Rodrigo de Triana, y el día en que esta sucesión era el 11 de Octubre de 1492.

En la carabela iba Rodrigo Sánchez de Segovia, a quien los Reyes habían dado el cargo de veedor de la armada, y, sin embargo éste veedor no pudo ver nada.

La mirada del Pueblo fue la que tuvo la virtud de descubrir la suspirada tierra entre la bruma del amanecer.

Se había ofrecido diez mil maravillas de albricias al que tuviera la suerte de ver tierra primero. Pero el jurado de las albricias fué adjudicada al propio Colón «pues él había visto primero tierra».

Sin embargo en el «Diario» de Colón se consigue terminantemente éste dato:

«Esta tierra vido primero un marino que se decía Rodrigo de Triana. Rodrigo presta a la empresa su valor heroico; entre las penalidades de la expedición; es el brazo fuerte que hace posible la empresa, es la mirada penetrante que descubre la soñada

tierra; es la resignación admirable que se deja arrebatarse las albricias; luego desaparece; se oculta, renuncia a la gloria. Se hunde en la masa popular; para ser pueblo, nada más y nada menos que eso.

LUIS LEON

Octubre, 1930.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Madrid el señor marqués de Fuente el Sol.

—De Zamora el R. P. Nazario Alonso Gil misionero del Corazón de María.

—De Málaga, el contador de cavio don Avellino Barriounevo.

—De Murcia, el capellán primero de la Armada, don V. Vicente Vela.

—A Madrid, el comandante de Infantería don Mariano Ferrer.

—Marchó a Madrid el coronel de Ingenieros don Mariano Campos y su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Dolores García Tudela esposa del teniente de Infantería don Mariano Dodero.

Reciban nuestra enhorabuena a los dichos padres que hacemos extensiva a la abuela doña Flora Meseguer viuda de García Tudela.

ONOMASTICOS

Mañana festividad de Nuestra Señora del Pilar celebrarán su fiesta onomástica entre otras señoras las siguientes:

Doña Pilar de la Iglesia de Genovés, doña Pilar La Rocha de Pemartín, doña Pilar Aznar de Romero, doña Pilar Martínez viuda de Ros, doña Pilar de la Cuesta de Sicilia, doña Pilar López viuda de Ruiz Stengre, doña Pilar Díaz de Herrera de Perdomo, doña Pilar Pintó de Yanguas, doña Pilar Navarro de García Vaso, doña Pilar Rivera de Fernández Pery, doña Pilar García Vaso de Agosto, doña Pilar Ros de López, doña Pilar Ruiz Stengre de la Puerta, y las superiores del Asilo de San Miguel y de la Tiera de Asilo.

Y las señoritas Pilar Ochoa, Pilar Tapia, Pilar Lozano, Pilar Aguirre, Pilar Butigieg.

ENFERMOS

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro cronista deportivo don Carlos Mateo.

—Se encuentra enferma de cuidado la simpática señorita María Luisa Martínez hija del Comerciante don José y ahijada de la señora viuda de Egea.

Los cargadores del puerto

Los obreros cargadores del puerto han pedido aumento de salarios, amenazando con ir a la huelga el lunes de no accederse a esta petición.

Según nos informan, en la reunión celebrada anoche por el comité paritario del ramo se acordó el aumento de una peseta en los jornales que serán ahora de 7 pesetas en tierra y 9 a bordo.

Los obreros pedían el aumento hasta 12 pesetas.

Adquiera Vd. **ALTAVOZ PHILIPS** Características admirables **CASAU, MAYOR 13**

Los obreros de las Casas Baratas

La Comisión obrera integrada por representantes de la Casa del Pueblo y de los trabajadores de C. I. S. A. estuvo ayer en Murcia conferenciando con el Gobernador civil sobre los despidos hechos últimamente y le hicieron entrega de una exposición, que por su extensión no podemos transcribir, en la que protestan de incumplimiento por parte del Ayuntamiento a lo prometido de que no habría más despidos mientras no resolviera el Ayuntamiento si admitía o no las casas y de que se daría ocupación a los obreros que fuesen despedidos.

Ayer tarde a la salida del trabajo la Comisión informó a los obreros de sus gestiones y se acordó ir hoy a la huelga general en solidaridad con los despedidos.

Esta mañana no entraron al trabajo ninguno de los obreros de Casas Baratas en virtud del acuerdo de ayer.

A las once, la Comisión presidida por el abogado socialista señor Zifra fué al Ayuntamiento a entrevistarse con el Alcalde. Buen número de los huelguistas se situaron frente al palacio municipal.

La comisión obrera fué recibida en el despacho de la alcaldía por el señor Muñoz delgado y teniente de alcalde que celebraban sesión de la Permanente.

La reunión duró más de una hora.

Los obreros expusieron sus quejas y después de larga y un tanto violenta discusión fueron aceptadas las razonables proposiciones del Alcalde que ofreció ir colocando a los obreros parados a partir del próximo lunes en obras municipales, tramitar rápidamente el asunto de las Casas Baratas con el propósito de construir casas verdaderamente baratas para obreros, y gestionar de C. I. S. A. que cumpla la costumbre local de despido con ocho días de anticipación, costumbre que no se ha seguido con los despidos de ahora, por lo que les rogó admitan al trabajo por espacio de una semana los despedidos o que sean abonados los jornales de una semana.

Al notificar la comisión a los obreros el resultado de la entrevista, éstos acordaron mantener su actitud hasta tanto no se resolviera la situación de sus compañeros despedidos.

Para esta noche estaban citadas en la Casa del Pueblo las directivas de las sociedades obreras y para mañana a las doce en el Teatro Principal se anuncia un mitin de afirmación socialista y para dar cuenta de todo lo tramitado en el asunto de Casas Baratas. En dicho acto tomará parte Carlos Castejón, Bernardo Ortiz, de la Casa del Pueblo de Portmán, y Amancio Muñoz de Zorra.

DEPORTISTAS

El próximo día 12

aparecerá en Madrid

GRAN SPORT

Diario nacional de todos los deportes Dos ediciones diarias

Las más amplias informaciones de los acontecimientos deportivos en España y en el extranjero, en la edición del lunes por la tarde.



Murgos, ciudad cuyo origen aparece envuelto en la leyenda; no se sabe si su fundación debese a esforzados guerreros, a insignes y virtuosos varones, a pueblos venidos de las lejanas regiones de Oriente o a personajes fabulosos. En todo caso agradecemos a quien quiera que sea el haber creado esta urbe de hombres bravos y laboriosos y de mujeres agradecidas por su belleza y nobles dones.

La catedral, este precioso edificio cuyas altas torres parecen desafiarse los cielos, álzase orgullosa de su belleza y magnificencia.

¡Qué admiración nos produce esta vieja y admirable capital! Pero si por desgracia sufrimos algún resfriado, reumatismo, gripe, influenza, etc., nos veremos obligados a renunciar a tan selecto placer. Por eso, evitemos estos sinsabores tomando a tiempo el único producto que siempre nos preserva y cura de estas dolencias cuyo hermoso lema es «Libre de dolores».

BAYER

ASPIRINA

—No afecta al corazón—

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Muñoz Delgado celebró esta mañana sesión ordinaria en segunda citación la Comisión municipal Permanente, asistiendo los tenientes de alcalde señores Minguéz, Ruiz Garrido, Vila, Nieto, Faura, Martínez Woolly y Castillo, Interventor señor Ripoll y secretario señor Villaveva.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

En virtud de expediente instruido a instancia de don Juan Dorda Martí se declara ruinoso la casa número 2 de la calle de Casado del barrio de la Concepción.

A propuesta del señor Castillo se acuerda pase de nuevo a la Comisión de Hacienda para nuevo estudio expediente instruido por denuncia de don Andrés Sánchez García, que se niega al pago de arbitrios.

Se aprueba informe de la Comisión de Instrucción Pública prorrogando subvención para estudios a don Basilio Torrecillas.

El alcalde da cuenta que una comisión obrera se ha presentado para celebrar una entrevista y se suspende la sesión por espacio de una hora. Una señora de la Permanente se trasladó al despacho del Alcalde.

Se reanuda la sesión.

Se aprueban informes de la C. de Instrucción Pública accediendo a las instancias de don Luis García Laborde doña Angelina Ruada, doña María Zarco, doña Francisca Viviente y doña Remedios Fernández; desestimando la de doña Concepción Toledo y se acuerda quede sobre la mesa la de doña Asunción Aguilár.

Se aprueban informes de la Comisión de Hacienda accediendo a las instancias de don José Cárceles, don José Díaz Aparicio, don Félix Gutiérrez y don Juan Bermúdez.

Se conceden 50 pesetas al señor cura de La Mina para fiestas.

Se aprueban las cuentas de la mañana en obras por administración.

Otros asuntos

A propuesta de Intervención y por no existir consignación correspondiente se reconocen varios créditos municipales y un cargo de la Subdelegación de Hacienda.

Se concede subvención de 1.250 pesetas a la maestra doña Aurelia Martínez, para escuela de adultos en la calle del Carmen.

Se concede a la solicitud de don José Serrat Andreu de que se inscriba en el libro de Cartas Reales su título de Licenciado en Farmacia.

Se aprueba adquisición de local en la calle Santa Florentina para los servicios municipales de reposo.

Se concede matrículas y libros que solicita José Nieto Navarro para su hijo, estudiante subvencionado.

Se da cuenta de un oficio del Gobernador civil de la provincia invitando a asistir al IV Congreso de Ciencias Administrativas que ha de tener lugar en Madrid del 20 al 30 de este mes. El alcalde ruega a los señores de la Permanente manifiesten así de ser oportuno.

Por la presidencia se manifiesta haber dispuesto la suspensión de don Pablo Martínez en el cargo de director de Arbitrios en virtud de incurrir en expediente por denuncia y que ha nombrado a don Angel Antelo para desempeñar dicho cargo no en propiedad si no como delegado del alcalde para asesorar en estos servicios a la Alcaldía.

Se presentan los expedientes citados por el señor Castillo en la sesión anterior sobre instalación de la Fábrica de Productos Químicos y derivación de un camino de dicha fábrica a Los Camachos.

El señor Castillo manifiesta que habiendo examinado dichos expedientes presenta una moción respecto al